

Turismo al Día: Impacto en el Turismo del Conservacionismo Exagerado y Normas de Seguridad Extremas

En los últimos años, hemos observado un aumento en la implementación de medidas de conservacionismo ecológico y normas de seguridad en distintos destinos turísticos de nuestra región. Si bien es indiscutible que la protección del medio ambiente y la seguridad de los visitantes son prioridades esenciales, debemos reflexionar sobre las consecuencias no deseadas que un enfoque exageradamente restrictivo puede tener en el desarrollo económico y social de nuestras comunidades.

Un claro ejemplo de esta situación es lo que ocurre con el sector de Lo Aguirre o Potrero Lo Aguirre localizado en el municipio de San Clemente, en el camino internacional al Paso Pehuenche. Durante la época de invierno, este lugar se convierte prácticamente en el único espacio público en la Región del Maule que ofrece una experiencia similar a la de un parque de nieve, atrayendo tanto a la comunidad local como a turistas de distintas partes del país. A pesar de su popularidad, este sector enfrenta desafíos significativos debido a su clasificación como zona de riesgo geotérmico, lo que hace inviable la construcción de infraestructura permanente.

Durante décadas, la Laguna del Maule y su entorno, han sido utilizados de manera informal para actividades recreativas en la nieve. Sin embargo, año tras año, surgen voces que se oponen a su uso o generan obstáculos que dificultan su acceso. A pesar de esto, miles de personas continúan visitando este lugar para disfrutar de la nieve, demostrando la gran demanda y el valor que tiene para la comunidad.

La falta de coordinación entre las autoridades políticas y administrativas, junto con la carencia de inversión para mejorar y garantizar la seguridad y la accesibilidad, son factores que a pesar de su belleza, limitan el potencial de la Laguna del Maule como destino turístico. En lugar de implementar restricciones desmesuradas, es necesario buscar soluciones que permitan un uso responsable y seguro del área, sin sacrificar su accesibilidad para la población.

Imponer restricciones extremas y normas de seguridad difíciles de cumplir puede disuadir tanto a turistas como a locales de visitar ciertos destinos. Esto genera una disminución en el flujo de visitantes y, por ende, una reducción significativa en los ingresos de aquellos negocios que dependen del turismo. Restaurantes, tiendas de artesanías, guías turísticos, transfer turísticos y otros servicios relacionados sufren las consecuencias de decisiones que, si bien bienintencionadas, terminan perjudicando a quienes intentan construir un futuro próspero para sus familias y comunidades.

Ricardo Álvarez V.
Director Ejecutivo de EMPROEX

Es vital encontrar un equilibrio entre la conservación del medio ambiente y el desarrollo turístico. Debemos abogar por políticas que promuevan la sostenibilidad sin sacrificar el acceso y disfrute de nuestros espacios naturales. Esto implica diseñar normas y regulaciones que sean razonables, efectivas y que tomen en cuenta las realidades y necesidades de los emprendedores locales.

La participación de la comunidad en el diseño y la implementación de estas políticas es crucial. Las autoridades deben trabajar de la mano con los habitantes, empresarios y expertos en turismo para crear soluciones que protejan nuestro patrimonio natural y, al mismo tiempo, fomenten un entorno favorable para el desarrollo económico. La educación y la sensibilización sobre prácticas turísticas responsables pueden ser herramientas poderosas para lograr este objetivo sin recurrir a medidas excesivamente restrictivas.

Por último, si bien la protección del medio ambiente y la seguridad de los visitantes son objetivos loables, es fundamental que no se conviertan en impedimentos para el desarrollo turístico y el bienestar de nuestros emprendedores locales. Un enfoque equilibrado y participativo es la clave para asegurar que la Región del Maule sea cada vez más un destino atractivo y accesible, promoviendo un crecimiento sostenible y beneficioso del turismo para todos.

